

BELGIQUE

L'affaire Bernard. — Un pourvoi en cassation a été formé vendredi matin au nom de Bernard contre l'arrêt de la cour d'appel de Bruxelles.

Les valeurs consignées et dont la restitution est ordonnée à l'évêque de Tournai, possesseur primaire, s'élèvent à trois millions et demi.

Bruxelles. — On travaille, au dépôtement de la guerre, à l'élaboration d'un projet d'unification des émoluments dans les différentes armes.

— M. le comte de Montebello, qu'on disait désigné pour l'ambassade de France à Vienne, reste à Bruxelles sur sa demande.

Gand. — *Afrique des cravates noires.* — Le tribunal correctionnel de Gand a acquitté hier matin un des prévenus dans cette ignoble affaire et condamné à 4 mois et 4 fois 100 fr. d'amende un des personnes les plus en vue à l'étranger : le bous.

Après-midi, le même tribunal a prononcé l'accusation d'un autre prévenu, condamné un vaste paysan inconnu, et acquitté de nouveau un des personnes soupçonnées à la mort moyenne.

Tous les voyous impliqués dans cette affaire ont été condamnés ensuite à de multiples emprisonnements et amendes pour faits immoraux, vols ou extorsions d'argent.

Mons. — *Les grèves.* — Les mineurs de Frameries, Orschot et Flémalle ont repris le travail; par contre, des grèves ont été déclarées à Waremme, Horne et Quaregnon. Il y a toutefois 3,000 grévistes. Le calme n'a pas été troublé.

Tournai. — On annonce qu'un grand meeting socialiste aura lieu à Tournai, le 11 juillet.

Le mystère du St-Gilles. — Une importante découverte. — Une malie expédie par chemin de fer de Bruxelles « bureau restant » à Vilvorde, le 30 juillet, a été ouverte, et l'enveloppe contenue à cause de l'écriture a été contourné répétitivement.

La malie, de forme ordinaire, peinte en noir, contenait, enveloppé dans du varech, le libellé d'une femme. La tête était coupée.

— L's bras et les jambes étaient coupés à la partie correspondante des membres, broyés à St-Gilles.

Le médecin qui a examiné le thorax a déclaré qu'il avait appartenu à une femme qui devait être âgée de 30 à 35 ans et avait été mère de plusieurs enfants.

ÉTAT-CIVIL. — Roubaix. — Déclarations des naissances du 2 juillet. — Marie Mullena, rue d'Ierna, 4. — Elsa Deronne, rue Debrème, cour Gouraud. — Norbert Henno, rue de la Chapelle-Garrette, 7. — Désiré Coorem, rue Debrème, cour Debausse, 5. — Germaine Delbawie, rue de la Lougue-Chemise, 46. — Gaston Herme, rue Pierre-de-Roubaix, 53. — Théophile Chretien, Hôtel-Dieu. — Nicolas Panetta, Hôtel-Dieu. — Déclarations de décès du 2 juillet. — Louis Gyde, 6 juillet, rue Dauvin, 67. — Théodore, 22, Laure Lamoyeur, 29 ans, rue Debrème, cité Rousel, 3. — Julien Secret, 5 ans, rue St-Elizabeth, 29. — Maïté Bouman, 43 ans, ménagère, hameau de la Vigne. — Aurélie Aequart, 8 mois, rue des Fleurs. — Clotilde Tahon, 5 mois, rue du Grand Chemin, cité Dewally, 8. — Adolphe Lion, 75 ans, pensionnaire aux Petites-Sœurs. — Un divorce.

Tourcoing. — Déclarations de naissances du 2 juillet. — Julian Bekert, rue du Moulin-Fagot. — Elise Crepel, au Hallot. — Henri Tavernier, à la Croix-Rouge. — Déclarations de décès du 2 juillet. — Louis Duforet, 32 ans 5 mois, rue de la Blanche-Porte. — Hermance Derolez, 2 mois, rue Hauchart.

Conveis funèbres & Obits

Les amis et connaisseurs de la famille DUBREUIL-THIERS qui, par oubli, n'auraient pas reçu de lettre, veulent faire part de leur deuil. — Monsieur Montagnac, dédicace à Mouscron le 2 juillet 1886, dans sa 73^e année, administrateur des Sacrements de notre mère la Sainte-Eglise, son père, le docteur Jean-Baptiste Dubreuil, 73 ans, et de son épouse, la veuve, Mme Dubreuil, 71 ans, furent, et de bien volontiers, assister aux Cours et Services solennels, qui auront lieu le lundi 5 octobre, à 16 heures, au chœur de l'église de Mouscron, dans la chapelle de la famille Dubreuil, où il sera célébré un office de deux heures.

Quant au deuxième révolver, il a eu un coup déchargeé; l'expert de l'accusation soutient qu'il a été déchargé par l'autre que l'autre, ce qui démontre l'expertise de la défense.

L'incident est clos.

Le docteur Polisson, chirurgien en chef de l'Hôtel-Dieu, déplore qu'il a été appelle à donner des soins à Fischer. La balle qui a frappé Fischer a été tirée à plus de trente centimètres, mais pas plus près, si bien que la barbe et les cheveux auraient été roussi. Le coup a dû être tiré par le côté, car la balle est entrée dans la joue gauche.

L'audience est levée à onze heures.

Bourbourg, 2 juillet 5 h. 20. — L'audience est reprise seulement à trois heures et demie, à cause de l'audience des crées qui devait avoir lieu à trois heures.

Malade de Chateauvillain

M. Douillet, un honnête homme au fau bonhomme assez prestre, cherche à rejeter toute la responsabilité sur le conflit entre le curé et le vicaire, qui se moquaient de lui et faisaient circuler des caricatures dont nous avons parlé, des têtes de bois sculptés.

Interrogé par M. Jolibois, il refuse de répéter ce qu'il a déclaré au juge d'instruction, et affirme que M. Girard n'avait pas répondu à la lettre qu'il avait été chargé de lui remettre de la part du sous-préfet en tenant lieu.

Incident

M. Jolibois, indigné, proteste contre ce témoignage et lit la déposition écrite faite à l'instruction par ce témoin, déposition dans laquelle le citoyen-maire Douillet reconnaît avoir reçu une réponse de M. Girard et l'avoir transmise au sous-préfet.

Pressé par le défenseur, le maire reconnaît la vérité de ce fait si grave. (Vive émotion dans l'auditoire.)

Voilà donc un témoin qui a été induit par l'administration et dont le témoignage se retourne contre elle.

M. Jolibois lit cette lettre, dans laquelle MM. Girard s'annoncent d'être obligés de demander une autorisation pour une chapelle ouverte depuis quarante ans par leur grand-père.

Le maire dit qu'il n'a pas communiqué la lettre au sous-préfet et s'est contenté de lui en faire connaître le contenu de vive voix.

Il refuse, d'ailleurs, comme le sous-préfet et comme le commissaire, de faire connaître les instructions qu'il avait reçues pour la fermeture de la chapelle.

Scandale

À ce moment, un vacarme épouvantable se produit : le maire de Chateauvillain se trouve mal et roule par terre; on le relève et on s'aperçoit que ce n'est pas l'étonnement qui a indispousé, mais une tout autre cause... Le maire Douillet a tout à l'air d'un homme qui n'a pas assez résisté à sa soif.

De violents murmures soulèvent l'incident.

Encore le sous-préfet

Le sous-préfet Balland est rappelé à la barre, pour être interrogé sur le texte des instructions administratives.

Il refuse de les dévoiler, malgré l'insistance râleuse de M. Jolibois, qui le lance de la belle manière.

Drôles de témoins, en effet, que ces fonctionnaires, venus pour dire toute la vérité à la justice et qui ne disent rien, tout, sous prétexte de secret professionnel.

Cette fois, l'auditoire est révolté, et le sous-préfet regagne sa place au milieu des huées du public.

Le Préfet

M. Massat, préfet de l'Isère, succède à son successeur.

C'est un homme qui l'a vu venir, bien qu'il n'ait que trente-cinq ans, ce qui est bien jeune pour un préfet.

Avec cette myope, prétentueux, antipathique, enfin, de visage et de tourne.

Je suis étonné, dit-il, d'avoir été cité par la défense. Il est vrai que les événements se sont produits à la suite de l'arrest préfectoral pris par moi; mais ils étaient indépendants (1). À l'époque où les faits délictueux ont eu lieu, j'étais en tournée de révision; je ne sais donc rien de ce qui s'est passé, et je ne pourrai être interrogé sur les actes administratifs, à propos desquels je ne puis donner aucun renseignement.

Les agresseurs parent malheureusement prendre la fuite, et le courageux facteur, bien que meurti dans la lutte, a rapporté triomphalement le sac de dé perché qui avait failli coûter la vie.

Passage d'un canif dans les intestines. — Il n'est pas rare qu'une personne qui avait une aiguille la retrouve plus ou moins longtemps après dans la chair sous ses peaux, dans le corps. — Le canif du corps : il faut faire un drap de cuir qui l'arrache à droite. Il éprouve de douleurs successives, si bien personnes, attirées par ses cris, n'étaient arrivées à temps pour les secourir.

Les agresseurs parent malheureusement prendre la fuite, et le courageux facteur, bien que meurti dans la lutte, a rapporté triomphalement le sac de dé perché qui avait failli coûter la vie.

Le fait que nous résuons est rapporté par un journal étranger et cité aussi par le Courrier médical.

Un drame à Paris. — Le marche Beauvais, près de la gare de Lyon, à Paris, a été ce matin, vers dix heures et demie, le théâtre d'un drame

sanglant. Un marchand de légumes nommé Pupser Charles, après une discussion avec sa femme et avec la dame Manach, toutes deux établies dans le quartier, a tiré sur elles deux coups de revolver. L'une des balles a blessé la dame Manach, elle a été atteinte au sein gauche. Sa blessure présente également de grands dangers. Éponvante ensuite de l'acte qu'il venait de commettre, le meurtrier a retourné son arme contre lui-même et s'en est logé une balle dans la région du cœur.

La mort a été instantanée.

Après avoir prodiguer des soins aux deux femmes, le préfet a été transporté à l'hôpital Saint-Antoine. Quant au casier de Pupser, il a été laissé provisoirement dans la cage de la maison portant le numéro 14, place d'Aligre. A l'heure où nous écrivons, M. Delamare, commissaire de police, procède aux constatations.

les huées de l'auditoire tout entier, sans distinction de parti.

Le préfet se réfugie sur l'estraude du tribunal, la mine confuse et déconfite.

Le chauffeur Rivoire

La déposition de Rivoire donne lieu à un incident extrêmement important.

Après avoir déclaré qu'il n'était pas vrai que les gendarmes eussent tiré avant d'entrer, il dit :

Le soir, j'étais venu dans la loge du concierge pour déposer une personne à la loge. Puis je suis allé à la loge des gendarmes. Un d'eux racontait au juge d'instruction qu'il avait tiré sur Fischer pendant qu'un de ses camarades le maintenait par le collet de son habit.

Cette révélation soulève, dans la salle, une indignation indescriptible, d'autant plus qu'elle est faite avec un accent de sincérité qui dissipe tous les doutes.

Le procureur de la république comprend la gravité de cette déposition et cherche aussitôt à en atténuer l'effet. Il demande au témoin qu'il pourrait recourir le gendarme qui tenait ces propos.

Rivoire répond avec franchise :

— Oui non. Mais je crois qu'il était gradé.

Le président lui dit alors :

Regardez au fond de la salle, les cinq gendarmes sont là; pouvez-vous reconnaître celui qui parlait?

Le témoin regarde et s'écrie en désignant le gendarme des logis Lille :

C'est celui-là qui me reconnaît à ma mémoire.

Lille revient alors à la barre et déclare qu'il était seul dans la loge du concierge avec le juge d'instruction ; mais Rivoire maintient énergiquement sa déposition.

Cette déposition produit dans l'auditoire une émotion indescriptible.

Le chauffeur Poncet

Pierre Poncet, chauffeur de l'usine, a reçu l'ordre de mouter à la chapelle au moment de l'arrivée des gendarmes, il a vu les ouvriers armés de bâtons.

Habiliement interrogé par M. Jolibois, il confirme absolument la déposition précédente ; il déclare qu'il était avec Rivoire dans la loge du concierge au moment de la levée du corps d'Henriette Bonnevie, et il affirme qu'il a entendu un gendarme raconter qu'il avait tiré sur Fischer pendant qu'un de ses camarades maintenait l'informé directeur.

Le président, croyant l'embarrasser, lui demande de nommer à Rivoire, de designer le maréchal des logis Lille.

Le procureur de la République. — A quoi le renseignez-vous ?

Poncet. — A sa mémoire.

Des applaudissements éclatent dans la salle.

L'émotion est à son comble. C'est un véritable assassinat qui a été commis.

Jules Guillaud a reçu à midi des lettres de la maison Giraud pour M. Fischer; elles le mises sur son bureau et les a retrouvées non déchirées à neuf heures du soir. Elles le rai alors monter à l'appartement de M. Fischer par la filet de Julie Chatob.

Ainsi, il est bien certain que M. Fischer n'avait pas reçu le contre-orde de son patron.

L'audience se termine par quelques dépositions sans importance faites par des ouvriers.

Signaleons seulement l'émotion sympathique produite par la comparaison de la jeune Célestine Drenet, l'enfant de 14 ans qui a reçu à la cuisse une balle de revolver.

L'audience est levée à cinq heures et renvoyée à demain.

Le docteur Polisson, chirurgien en chef de l'Hôtel-Dieu, déplore qu'il a été appelle à donner des soins à Fischer. La balle qui a frappé Fischer a été tirée à plus de trente centimètres, mais pas plus près, si bien que la barbe et les cheveux auraient été roussi. Le coup a dû être tiré par le côté, car la balle est entrée dans la joue gauche.

L'audience est levée à onze heures.

Bourbourg, 2 juillet 5 h. 20. — L'audience est reprise seulement à trois heures et demie, à cause de l'audience des crées qui devait avoir lieu à trois heures.

Quant au deuxième révolver, il a eu un coup déchargeé; l'expert de l'accusation soutient qu'il a été déchargé par l'autre que l'autre, ce qui démontre l'expertise de la défense.

L'incident est clos.

Le docteur Polisson, chirurgien en chef de l'Hôtel-Dieu, déplore qu'il a été appelle à donner des soins à Fischer. La balle qui a frappé Fischer a été tirée à plus de trente centimètres, mais pas plus près, si bien que la barbe et les cheveux auraient été roussi. Le coup a dû être tiré par le côté, car la balle est entrée dans la joue gauche.

L'audience est levée à cinq heures et renvoyée à demain.

Le docteur Poncet. — A sa mémoire.

Des applaudissements éclatent dans la salle.

L'émotion est à son comble. C'est un véritable assassinat qui a été commis.

Jules Guillaud a reçu à midi des lettres de la maison Giraud pour M. Fischer; elles le mises sur son bureau et les a retrouvées non déchirées à neuf heures du soir. Elles le rai alors monter à l'appartement de M. Fischer par la filet de Julie Chatob.

Ainsi, il est bien certain que M. Fischer n'avait pas reçu le contre-orde de son patron.

L'audience est levée à cinq heures et renvoyée à demain.

Le docteur Poncet. — A sa mémoire.

Des applaudissements éclatent dans la salle.

L'émotion est à son comble. C'est un véritable assassinat qui a été commis.

Jules Guillaud a reçu à midi des lettres de la maison Giraud pour M. Fischer; elles le mises sur son bureau et les a retrouvées non déchirées à neuf heures du soir. Elles le rai alors monter à l'appartement de M. Fischer par la filet de Julie Chatob.

</